











Sommaire

4 Actus

9 Ils font Orgères :

À la découverte du Conseil Municipal des Jeunes

On vous en parle Le CCAS au cœur de l'Action Sociale à **Orgères**

5 Vivons Culture :

Ouverture d'un troisième lieu à la médiathèque

17 Paroles d'assos

23 On vous répond

25 Tribune libre

27 Agenda - Sortons à Orgères



Vivons Orgères - Magazine édité par la mairie d'Orgères - Le service Communication remercie les élus, les services municipaux, les associations et les partenaires communaux pour leur contribution. Directeur de la publication : Yannick Cochaud, Maire. Conception et réalisation : Agence KA2, Bordeaux. Crédits photos : Daniel Renault - Freepik - Pexels - Unsplash. Impression : Chat Noir, Saint-Jacques de la Lande. Tirage : 2650 gazettes / Papier PEFC. Dépôt légal N°2002



Chères Orgéroises, Chers Orgérois

« Créer du lien

passe également

par notre capacité

à proposer des

services de

aualité »

Notre mission en tant qu'élus est de tout mettre en œuvre pour créer du lien, favoriser la cohésion entre tous les habitants de la commune : « faire société ».

C'est pourquoi le dossier central de ce numéro sera dédié au Centre Communal d'Action Sociale (page 10). Le CCAS est un outil essentiel pour permettre aux collectivités de mettre en œuvre les solidarités et organiser l'aide sociale pour les administrés. Le développement de la commune ces dernières années nous oblige à nous doter d'une instance forte pour

répondre à tous les besoins de la population orgéroise. Je tiens une nouvelle fois à saluer le dévouement et l'implication de l'ensemble des membres du CCAS. MERCI à vous pour le temps que vous donnez à notre commune!

Créer du lien passe également par notre capacité à proposer des services de qualité. Nous sommes ravis de vous confirmer l'ouverture du « Pôle Santé ROCHCONGAR Orgères » dès le mois de mai 2024 (page 14).

De même, en tant que Maire, je suis tenu de mettre en œuvre les moyens réglementaires et matériels nécessaires pour assurer la sécurité de tous. Les incivilités récurrentes (détritus, voitures tampons, détériorations...), les agressions sur les animaux ou encore les cambriolages doivent s'arrêter. Nous ne pouvons plus accepter qu'une minorité de personnes viennent polluer notre cadre de vie.

C'est pourquoi, nous allons renforcer notre cohésion en mettant en place des référents de quartier dès cette année. Quant à la vidéoprotection, elle sera installée durant ce 1er semestre comme prévu.

Vous êtes également nombreux à nous demander de développer les commerces sur la commune. Nous vous confirmons que nous sommes en train d'étudier la possibilité de créer un 2ème marché dans la semaine, en fin d'après-midi afin de développer l'offre. L'ouverture du Pôle Santé va nous permettre de libérer les cellules

> qu'occupent les médecins dans le centre-bourg, alors n'hésitez pas à venir nous rencontrer si vous avez des projets de nouveaux commerces!

> Enfin, je voulais profiter de cet édito pour parler de l'actualité. Face à la

crise que traverse le secteur agricole, je souhaite réaffirmer mon soutien à l'ensemble des agriculteurs et plus particulièrement à ceux de notre commune. Il faut leur permettre de vivre dignement de leur activité et ne pas toujours les mettre sous contraintes tant financières qu'administratives. À notre niveau, l'une des réponses que nous pouvons leur apporter est de consommer le plus possible au local. Nous avons sur Orgères, la chance d'avoir des exploitations agricoles qui nous proposent une multitude de produits, profitons-en!

Je vous souhaite de prendre autant de plaisir à lire ce nouveau numéro que nous avons eu à le faire, bonne lecture et surtout prenez soin de vous!

> **Votre Maire** Yannick COCHAUD

Ça s'est passé sur les réseaux



Orgères Post du 30 octobre 2023











Pour rester informé(e) de l'actualité

facebook.com/orgeres

Déjà 1 134 abonnés! Rejoignez-nous!

Nouvelle formule depuis janvier 2024!



Disponible dans les ou sur www.orgeres.fr rubrique Publications

Compte-rendu des conseils municipaux

Relevé des délibérations

Conseil municipal de Janvier 2024

- Instauration des titres restaurant pour les agents
- Modification du tableau des effectifs

Conseil municipal de Février 2024

- Débat d'Orientation Budgétaire
- Vote des comptes de gestion 2023
- Vote des comptes administratifs 2023
- Tarification section multisport
- Conventions de mise à disposition d'un éducateur sportif aux écoles

Conseil municipal de Mars 2024

- Vote du Budget 2024
- Attribution subventions 2024 aux associations





Loisirs

Recherche collectionneurs locaux

Avis à tous les collectionneurs et collectionneuses orgérois.e.s!

Vous êtes par exemple arctophile, appertophile, bibliophile, buxidanicophile, cervalobélophile, digitabuphile, fibulanophile, iconomécanophile, kravacolluphile, pépériphile, stéphanophile...:)

Vous collectionnez des ours en peluche, des bols et/ou des tasses, des tabatières, des étiquettes de bouteilles de bières, des boutons, des cravates, des poivrières, des couronnes de galettes des rois... Vous collectionnez dans tous les cas des objets et vous avez envie de partager votre passion en exposant quelques-uns de ceux-ci dans les vitrines et la devanture de l'Espace 2.1 de la commune, alors n'hésitez pas à contacter le service communication de la mairie.



communication@orgeres.fr



Spor

Baptêmes de plongée sous-marine ouverts à tous

Le club de Plongée Chartres-Espérance subaquatique (CESA)

organise des baptêmes de plongée sous-marine, ouverts à tous, à la piscine intercommunale de la Conterie (Chartres de Bretagne).

Les participants doivent avoir plus de 10 ans et une autorisation parentale est nécessaire pour les mineurs.

• Plus d'infos et inscriptions :

Les Jeudi 26 mai, 6 et 20 juin, à 20h, piscine de la Conterie, Chartres-de-Bretagne – Gratuit. Inscription dès maintenant par mail:

cesa@cesa-plongee.org

Transport



Un nouveau réseau bus temporaire depuis mi-février.

À la suite de l'arrêt de la ligne b du métro, survenu le 3 janvier dernier, des ajustements de l'offre de bus ont été mis en place depuis le 12 février dernier, et ce, afin de proposer à tous les usagers du réseau STAR des solutions de transport les plus optimisées possibles.



www.star.fr actualites panne-metro-nouvelle-offre-bus

Histoire et Patrimoine

D'où vient cette ancienne armoire de la salle des mariages ?

La vieille armoire de la salle des mariages n'a pas livré tous ses secrets, mais Jean-Pierre Pénard, ancien secrétaire de mairie à la retraite, a accepté de nous en parler. « Après ma prise de fonction au secrétariat de la mairie d'Orgères, le dimanche 16 septembre 1962, j'ai rapidement remarqué cette armoire qui était posée sur la terre battue, presque blanche, sans doute à cause de l'humidité, dans la cave sous la mairie qui, à cette époque, ne faisait que 27 m², à

l'extrémité est du bâtiment actuel.

Elle servait alors à entreposer des conserves et des provisions pour la cantine scolaire située à l'étage, dans la cuisine du logement de M. et Mme Clément.

M. Clément enseignait et son épouse gérait cette minicantine où certains élèves apportaient les tailles de pain qu'ils mettaient dans la soupe qu'elle préparait dans une grande marmite.

Avant les travaux d'agrandissement de la mairie début 1980, cette armoire fut transférée dans le local des services techniques. Elle servait alors à entreposer du petit matériel et de l'outillage. Dans le terrain de ce service, les habitants pouvaient déposer divers déchets métalliques et appareils ménagers, réfrigérateurs, machines à laver... avant d'être transférés collectivement dans une déchetterie.

Un jour, j'ai pris contact avec un ébéniste et vendeur de meubles anciens à la « Gaieté » à Saint Jacques de la Lande pour la faire restaurer. En la récupérant, j'ai alors appris qu'elle était de style Louis XVIII.

On y range encore aujourd'hui dossiers et archives diverses, mais nul ne connaissait l'histoire de ses origines...». Merci à Jean-Pierre Pénard pour cette anecdote patrimoniale.



Arts

Un artiste sculpteur à Orgères

Saviez-vous que nous abritions à Orgères un talent de la sculpture récompensé par le prestigieux « Prix du public » lors d'un salon d'art contemporain à Paris fin 2023 ?

Après des débuts en tant qu'ingénieur aéronautique, Laurent Yvelin s'oriente vers le paysagisme ce qui marquera le début de sa démarche créative. Grâce à son fils qu'il accompagnait à un stage de poterie, il découvrira son goût pour le travail de la matière : l'argile d'abord puis la céramique avec une prédilection pour la reproduction des animaux marins et l'utilisation d'une technique japonaise : le raku. Cela consiste à faire apparaître dans la sculpture émaillée des fissures qui après plusieurs opérations vont se noircir et donner à l'objet son unicité et son originalité. Les japonais réparaient grâce à cette technique des objets

Les japonais réparaient grâce à cette technique des objets en terre cuite ou en céramique parfois avec des coulures d'or ce qui conférait à l'objet une nouvelle vie et un statut d'œuvre d'art.

Installé dans son atelier sur la zone d'Orgerblon, Laurent Yvelin envisage maintenant de travailler le bronze. Nous lui souhaitons une entière réussite dans ses nombreux projets.

5

Ressources Humaines

Ça bouge à la mairie d'Orgères Sagriste Michel

Jean-Baptiste MICHEL: en provenance de Nantes. Jean-Baptiste a rejoint la mairie afin de **renforcer** le pôle Vie Associative et Vie Sportive en tant qu'éducateur sportif. Son arrivée va permettre de développer de nouveaux projets sur la commune et de proposer des activités physiques et sportives à des publics plus variés.

Il aura pour mission d'intervenir dans le cadre scolaire, d'apporter son expertise au sein de certaines associations sportives de la commune et il proposera

des stages multisports pendant les vacances scolaires. Il sera présent également auprès des publics séniors et/ou en situation de handicap. Son enthousiasme contagieux et son expérience vont contribuer à une vie sportive communale toujours plus riche et inclusive.

Damien QUÉHÉ: arrivé sur la commune en octobre dernier en tant que remplaçant, a été recruté sur la commune en tant qu'agent de maintenance des bâtiments et événementiel. Avec son expertise et son dévouement, il veille au maintien en bon état de fonctionnement de tous les bâtiments et équipements de la commune. Il contribue ainsi à la sécurité et au bien-être de tous.





Dans un autre registre, nous devons dire au revoir à Kathy BADENS, notre rayon de soleil du service périscolaire, qui a souhaité partir pour de nouvelles aventures. Depuis son arrivée en septembre 2022, elle a insufflé un souffle nouveau au service, apportant de précieuses améliorations.

Mais les enfants ne seront pas trop perdus, car c'est Marie GAUDE, notre responsable périscolaire adjointe, qui va prendre en tant que responsable du service périscolaire.





Elle sera secondée par Emma RICLET qui a rejoint le service périscolaire le 11 mars. Leur créativité et leur bienveillance garantiront un accueil des plus chaleureux et sécurisant pour vos enfants.

Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux agents! Et à Kathy le meilleur pour ses prochaines aventures.



Urbanisme

Peut-on faire ses demandes d'urbanisme en ligne?

Pour réaliser ces démarches. Rennes Métropole met à votre disposition un service en ligne, sécurisé, et gratuit. Le dépôt en ligne c'est :

- Une démarche simplifiée et un service accessible à tout moment
- Un gain de temps et d'argent : plus besoin de vous déplacer en mairie pour déposer votre dossier ou envoyer vos demandes par courrier recommandé
- Une démarche plus écologique, grâce à des dossiers numériques qui ne nécessitent plus d'être imprimés en de multiples exemplaires
- Plus de transparence sur le traitement de vos demandes, grâce à un circuit entièrement dématérialisé avec tous les acteurs de l'instruction, et des échanges facilités jusqu'à la décision de l'administration.



www.orgeres.fr (rubrique Démarches)



Social

Signature de la Convention Territoriale Globale (CTG) avec la CAF



Fin décembre 2023, les Maires des 3 communes d'Orgères, Noyal-Châtillon-sur-Seiche et Saint-Erblon ont signé la Convention Territoriale Globale (CTG) 2023-2027 avec la Caisse d'Allocations Familiales (CAF) d'Ille-et Vilaine en présence de Christophe JAN, Président de la CAF 35.

L'objectif de la CTG est de concrétiser un plan d'action commun pour mieux répondre aux besoins des habitants par les thématiques petite enfance, enfance, jeunesse, parentalité, vie sociale et culturelle.

5 orientations stratégiques ont été retenues :

- Améliorer l'offre de services en renforçant l'accompagnement des acteurs de la petite enfance
- Maintenir et consolider la qualité de l'offre des services enfance
- Mettre en réseau les acteurs pour développer une offre jeunesse attractive, évolutive et accessible à tous
- Coordonner les acteurs et promouvoir des actions de soutien à la parentalité
- Consolider le lien social et favoriser l'accès aux droits et services.

Sport

Du nouveau pour le pôle Vie sportive!

Un nouvel éducateur sportif

Jean-Baptiste Michel est arrivé sur le pôle Vie Associative et Vie Sportive en tant qu'éducateur sportif, aux côtés de Géraldine Renversez, responsable du pôle. Il interviendra aussi bien dans le cadre scolaire, qu'au sein de certaines associations sportives, proposera des stages multisports et sera présent également auprès des publics séniors et/ou en situation de handicap. (voir son portrait page 6).

Une nouvelle édition pour les Jeux Orgérois Samedi 8 juin prochain, la 5^{ème} édition

des Jeux Orgérois aura lieu au complexe sportif, salle Richard Dacoury. Préparez votre équipe. Invitez vos voisins, les parents des copains de vos enfants, mélangez les générations et acceptez le défi que chaque association locale vous proposera. Les organisateurs attribueront des points bonus aux équipes originales (déguisement, bonne humeur, composition mixte et/ou intergénérationnelle des équipes).

Plus d'infos et inscriptions :

www.orgeres.fr ou sport@orgeres.fr ou 06 45 50 72 57

Nouveauté Des stages multisports en avril

Du 22 au 26 avril, des stages multisports sont proposés à la Halle des sports (et/ou en extérieur suivant la météo). **Pendant les vacances de printemps, les enfants pourront profiter de plusieurs activités :**

- Jeux athlétiques : pour les CP/CE1 les matinées de 9h15-12h00
- Jeux de raquettes : pour les CE2/CM1/CM2 les après-midi de 13h45-16h30

16 places maximum - 25 € pour les 5 demi-journées. Possibilité de combiner une demi journée de stage sportif et une demi journée + repas au centre de loisirs (sous réserve d'inscription au centre de loisirs en parallèle).

• Infos et inscriptions :



Herboratum, une entreprise de proximité, un travail de qualité.



ZA de l'Hermitière, I rue du Wagon - 35230 ORGÈRES - **TÉL : 02 99 42 35 35 -** contact@herboratum.com **WWW.HERBORATUM.COM**



L'ARTISAN DE L'IMMOBILIER

Négociations & Transactions

L'artisan de l'immobilier fête ses 10 ans à Orgères!

Continuez à nous faire confiance, Confiez nous vos projets

02.99.77.16.77



3 % d'honoraires d'agence 1 Rue de Pont-Péan - 35230 ORGERES contact@lartisandelimmobilier.com

À la découverte du Conseil Municipal des Jeunes

Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) d'Orgères, c'est bien plus qu'une simple instance de participation. Le CMJ permet aux jeunes de participer activement à la vie de leur commune. C'est l'occasion pour les jeunes d'explorer de manière constructive et ludique l'univers de la citoyenneté.

C'est un lieu d'apprentissage de la citoyenneté, où l'on est consulté sur les projets en cours de la commune et où l'on en mène d'autres en lien avec la jeunesse.

Les conseillers jeunes élus sont les représentants de tous les jeunes de la commune, ils consultent et tiennent compte de leurs envies et de leurs attentes. Ils les représentent auprès de la municipalité.

Mandat : deux ans pour faire la différence

Élus en novembre 2022,

les jeunes du CMJ ont deux ans pour développer leurs projets. Le CMJ se rassemble tous les mois afin d'avancer sur la réalisation des projets. Ils participent aussi à des événements de la commune : Vœux du Maire, commémoration du 11 novembre, conseil municipal...

Des membres du conseil municipal venant de tous les établissements scolaires

Il est composé de 14 conseillers : Albane Taillandier (6ème), Manon Bunouf (6^{ème}), Juliette Veillard (6^{ème}), Sarah Aguelmous (CM2), Loup Deneuville Even (CM2), Charline Doriath (CM2), Flora Renouf (6^{ème}), Lilas Bordas (6ème), Castille Lehaire (CM2), Alhyana Paka Glet (CM2), Alexandre Legavre Deme(CM2), Anaëlle Trouve (5ème), Léonie Brizard Bensabeur (5ème) et Kathleen Petitpas (5ème). Ces jeunes sont issus des différents établissements scolaires de la commune. Deux élus de la commission Enfance Jeunesse et Vie Scolaire participent à chaque conseil.



Les deux porteuses de projets sans qui tout cela n'aurait pas lieu sont Kathy Badens (ancienne responsable périscolaire) et Marie Gaude (nouvelle responsable périscolaire).

Deux beaux projets en cours

L'Eco-pâturage

Aux Prairies d'Orgères, des moutons Lande de Bretagne et des chèvres des fossés appartenant à Victorien Guillaume de la ferme biologique Le Pré de la Rivière à Chanteloup, participent à l'entretien écologique de ce vaste espace naturel de plus de 2 hectares, tout en préservant la biodiversité.

Le Conseil Municipal souhaitait enrichir un espace d'éco-pâturage avec des panneaux pédagogiques et ludiques, afin que les familles d'Orgères viennent s'y balader et y jouer. Une graphiste bénévole, Ophélie Salesse, travaille sur la réalisation de ces panneaux.

• La lutte contre le harcèlement

La prévention et la lutte contre le harcèlement entre élèves est l'une des priorités du Conseil Municipal des jeunes. Ils ont mis en place des boîtes aux lettres pour permettre aux enfants de s'exprimer à l'écrit dans les écoles. Ensuite, des Ambassadeurs sont élus. Ils interviennent au quotidien en tant qu'élèves ressources dans leur établissement et sont identifiés comme tels. Ils peuvent ainsi signaler les situations problématiques dont ils ont connaissance aux adultes de leur établissement, lesquels prendront en charge la situation, en les associant. si cela est utile et opportun. Enfin, les élus du CMJ ont été formés par Amandine Lefrancois, auteure des « Histoires de Mauricette », dans le but, d'intervenir dans les écoles auprès des enfants pour faire une sensibilisation au harcèlement.

Un engagement récompensé

Pour cette fin de mandat en 2024, le sénateur Dominique De Legge a décidé de leur ouvrir les portes du Sénat.



On vous en parle

Le CCAS au cœur de l'Action Sociale à Orgères

Le CCAS est un établissement public administratif, obligatoire pour les communes de plus de 1 500 habitants.

C'est un établissement de droit public, avec une personnalité et un budget propre. Il fonctionne avec un Conseil d'Administration constitué d'élus et de non-élus, nommés en proportion égale.





Solène Chevalier 1ère Adjointe à la Cohésion Sociale et à la Participation citoyenne Vice-présidente du CCAS

Quel est le rôle d'un CCAS ? (Centre Communal d'Action Sociale)

Conformément au Code de l'Action Sociale, chaque CCAS se doit d'animer une action générale de prévention et de développement sociale sur sa commune. Notre CCAS exerce des missions obligatoires favorisant l'accès aux droits communs (aide sociale hébergement, alimentaire, allocation personnalisée d'autonomie...) et des missions facultatives propres à chaque commune, définies par son conseil d'administration, pour lesquelles nous avons une grande liberté de champs d'actions.

Dans le cadre de ses missions, quels sont les constats repérés ?

Le CCAS évolue comme un baromètre de notre société. Nous devons faire face à de nouvelles situations pour lesquelles nous n'avons pas toujours les moyens de répondre. Il est l'interlocuteur de proximité et doit souvent gérer la crise et l'urgence, une réalité existante mais pas toujours visible. Depuis le dernier trimestre 2023. certains indicateurs nous mettent en alerte sur une accentuation de la précarisation (en témoignent les augmentations de demandes d'aides financières, aides aux sorties scolaires, les rendez-vous sur les permanences sociales, le nombre de colis alimentaires d'urgence distribués...).

Les fins de mois sont difficiles pour tous. Le CCAS est aussi très attentif et acteur sur les questions d'isolement social en développant des projets intergénérationnels. Notre population est aussi vieillissante, il nous faut accompagner son parcours résidentiel sur la commune et favoriser le bien vieillir. Nos aînés sont une richesse.

« Depuis le dernier trimestre 2023, certains indicateurs nous mettent en alerte sur une accentuation de la précarisation. »

Quelles évolutions pour le CCAS?

Le 18 octobre 2023, le CCAS s'est félicité de l'arrivée de sa responsable CCAS: Anne Bréchet, assistante sociale de formation. Cette création de poste permet de structurer le service CCAS, mais aussi de répondre aux besoins de la population et à l'ensemble des missions. En 2024, le CCAS va accueillir deux « services civiques Solidarité » dédiés en priorité aux seniors. Nous travaillons également sur la mise en place « d'activités sportives adaptées » (APA) avec Jean-Baptiste Michel, le nouvel éducateur sportif de la commune.



« L'objectif : venir en aide à toutes les personnes en difficultés »

Le Pôle Social et CCAS :

Présentation du service



Solène
CHEVALIER
1ère Adjointe à la cohésion sociale et à la participation citoyenne
Vice-présidente du CCAS



Audrey MARQUIS Conseillère Déléguée au social CCAS



Anne BRÉCHET Responsable du Pôle Social/CCAS

Service Social et CCAS ccas@orgeres.fr



Le fonctionnement du CCAS

Un Conseil d'Administration (C.A.) gère les actions du CCAS avec un budget autonome.

Le C.A. se réunit une fois par mois pour répondre à des demandes d'aides et engager des projets d'actions sociales collectives. Le conseil d'Administration décide des orientations et du fonctionnement des services mis à disposition des Orgèrois pour l'action sociale. L'objectif du CCAS est de venir en aide à toutes les personnes en difficulté. Son enjeu est d'encourager, de faciliter, d'entretenir des relations entre tous les habitants, entre toutes les générations, concertation avec les différents partenaires sociaux et locaux.

Composition du Conseil d'Administration du CCAS

Le Conseil d'Administration est présidé par le Maire : Yannick Cochaud et par délégation, l'Adjointe à la cohésion sociale : Solène Chevalier.

Membres élus : Alain Decima, Sylvie Fasquel, Audrey Marquis, Marie-Andrée Pellan, Gwénaëlle Eudeline, Anne-Emmanuelle Crochu.

Membres nommés : Danielle Binois, Angélique Block, Jacqueline Dubourg, Nicole Lamy, Maryse Perrot, Roselyne Petitot, Laurence Brunet-Jambu.

Bénévoles CCAS : Fabienne Uzel, Sylviane Zanchi, Nadine Bouhebent, Pierrette Moraud et Jacqueline Garel.





Je peux m'adresser au CCAS pour...





LA SOLIDARITÉ

- L'accès au droit au logement Demande de logement social
- Les types d'hébergement existants En matière d'habitats adaptés (senior, intermédiaire, inclusif)
- S'informer, se faire conseiller, être aidé
 Accès au droit commun, accès à une domiciliation
 administrative, transport réduit (sous conditions de
 ressources)
- Aides sociales financières et alimentaires
 Épicerie sociale, aides communales, sorties scolaires
- Accès aux activités culturelles et sportives
 Ouverture du droit au dispositif « SORTIR! » : tarifs réduits (sous conditions de ressources)
- pour les personnes âgées et en situation de handicap (adulte/enfant) Permanences CLIC Alli'âges, dossier APA, aide sociale hébergement, services ménagers,

Accès aux droits et dispositifs adaptés

obligation alimentaire

Un jardin familial
 Le CCAS gère 12 jardins familiaux : une extension est
 prévue pour les prochaines années.

LES ANIMATIONS SOCIALES

- Atelier de français pour apprenants adultes
 3 niveaux d'apprentissages animés par des bénévoles :
 Maryse, Fabienne, Sylviane, Nadine
 Pour apprendre ou réapprendre
- Des moments de convivialité et temps d'échanges 🚽
- et de partage Animés par des bénévoles du CCAS Nicole, Marie-Andrée, les « Jacquelines » – ouvert à tous Les mardis de 14h30 à 17h à la salle du Coteau

Brin de causette - Espace de convivialité

- •Animation seniors à la résidence ORGÉRIA Tous les lundis et mercredis de 14h à 16h30 Ouvert aux Orgérois de 60 ans et plus
- Matinée des nouveaux arrivants tous les 2 ans : octobre 2024
- •Olympiades des ainés en intercommunalité : mardi 11 juin à Vern-sur-Seiche
- Repas annuel des ainés (75 ans et +) : 28 septembre 2024
- Des ateliers intergénérationnels
 Ateliers cuisine des Pti'Grands (6-10 ans):
 1 samedi par mois
 GRATUIT sur inscription en mairie
- Prévention Vivre ensemble

ou X ccas@orgeres.fr

- Semaine bleue : semaine nationale dédiée à nos ainés « Vieillir ensemble, une chance à cultiver ! »
- •Semaine du handicap : « Différents ! et alors »
- Journée Prévention Routière seniors : 8 mars 2024



• Projets 2024...

- Dans la lutte contre l'exclusion et l'accompagnement au numérique
- Création de deux services civiques solidarité seniors
- (voir encadrés page suivante)





Ouverture du Pôle Santé

Nous voici à quelques semaines de la livraison du Pôle Santé.

Un projet majeur qui devient concret, pour maintenir une offre de soins de qualité sur Orgères.

Une réalisation moderne, élégante, qui présente de nombreux atouts pour attirer de futurs médecins, dentistes et professionnels de santé.

L'équipe municipale est fière et heureuse de vous présenter son nom et son identité visuelle : « Pôle Santé Rochcongar Orgères ».

⊕ *Plus d'infos :* www.orgeres.fr **•** le-pole-sante

Services et permanences sociales à l'Espace Entr'Aide (Belvédère) :

CLIC Alli'ages : une permanence par trimestre, accompagnement Handicap et perte d'autonomie. 02 99 77 35 13

We ker: 2 fois par semaine les mardi et vendredi après-midi (insertion des 16-25 ans).

106 10 89 30 06

PAE: tous les vendredis 9h30-11h30, sans rendez-vous:

07 82 83 59 28, accompagnement demandeurs d'emploi et entreprises pour l'insertion/formation.

CDAS - RSA: tous les 15 jours.





Le Service Civique Solidarité Seniors

Le CCAS a fait le choix de recruter deux jeunes engagés dans ce dispositif sur des missions spécifiques « seniors ». Ce dispositif est un outil de lutte contre l'isolement social mais aussi d'innovation en matière d'actions de solidarité entre générations. Mise en place en juin prochain.



Le saviez-vous?

Les activités sportives adaptées (APA)

Animées par notre nouvel éducateur sportif Jean-Baptiste Michel

(voir pages 6 & 7), ce nouveau service permettra de poursuivre ou de reprendre une activité physique adaptée à sa condition physique.

À venir

Les expositions2024 au Belvédère

Mars-avril:

Exposition de « ArnO Paillard » Invisible / In Visible (peintures)

Mai:

Exposition des Pinceaux du Lundi Atelier adulte

Juin:

Exposition du P'tit Boz'Art Ateliers enfants/ados/adultes

Juillet-Août:

Exposition sur les Jeux Olympiques Photographies (prêt du Musée des Champs Libres) En parallèle de l'exposition extérieure « Le Sport à Orgères » (d'avril à septembre 2024)

Septembre-octobre: Exposition « la Bretagne dans la peau - Tatouages » Photographies (prêt du Musée des Champs Libres)



BD

Quatre sœurs de Enid. Malika Ferdjoukh et Cati Baur

Médiathèque

Ouverture d'un troisième lieu à la médiathèque

La médiathèque est un lieu de vie et de rencontres culturelles mais aussi humaines. L'équipe de la médiathèque a eu envie de donner encore plus d'ampleur à ces deux dimensions.

Le 3ème lieu est un espace de vie convivial, un espace numérique et de travail, où rencontres, animations, jeux, grainothèque, ateliers seront au rendez-vous.





Un espace où on se sent comme à la maison mais en étant hors de chez soi, un espace où on vient rencontrer du monde et discuter, un espace numérique, mais aussi un espace pour jouer à des jeux de sociétés, avec vue sur la médiathèque pour pouvoir profiter des offres culturelles et des collections.

Agenda Fête du printemps

Samedi 30 mars pour mettre en avant la grainothèque et inaugurer le potager participatif dans le patio. Une braderie de livres sera aussi proposée.

① Contacts :

- Pôle Culture et Espace culturel Le Belvédère : Charlotte Rouault
 - **✓** communication@orgeres.fr
- ✓ mediatheque@orgeres.fr ****02 99 05 78 00

Tout savoir sur la médiathèque sur **www.orgeres.fr** (rubrique Médiathèque) et sur Facebook www.facebook.com/orgeres

Toute l'actualité culturelle d'Orgères à suivre sur www.orgeres.fr (Agenda) et sur Facebook facebook.com/orgeres





Céline Chevallier NÉGOCIATRICE EN IMMOBILIER

Estimation
Achat / Vente
Location / Neuf



06 62 28 47 38 | celine.chevallier35@gmail.com



Energies renouvelables - Pose sanitaire Installation chauffage - Neuf et rénovation

© 02 99 57 61 60

2, rue E. Philipot - Z.A. Orgerblon - 35230 Orgères sarllouail@hotmail.fr







Tél: 02 99 42 52 46 - Mob: 06 86 00 52 46

TRANSPORT MEDICAL ASSIS - GARE - AEROPORT





Intervention à domicile Rennes et alentours ou au cabinet **magnetiseur-hypnotiseur-rennes.fr**



Yannig PELLERIN Tél. 06 31 88 80 42

Théâtre Les Chic'âneries

La classe les Chic'Âneries!



Pour sa 37ème saison à Orgères, la cloche a sonné et la Chic'Famille a fait sa rentrée. Une comédie scolaire de notre autrice favorite. Viviane Tardivel et son acolyte Olivier Tourancheau. Sur scène, une salle des Profs a été présentée où 7 profs-personnages bien campés au jeu dynamique et à l'interprétation savoureuse ont partagé le quotidien de leur métier-passion. Un vrai kiff sur scène. Nous avons prouvé encore une fois que l'univers des Chic'Aneries, avec près de 3 200 heures de travail déployées, c'est tous ensemble en rangs serrés pour la réussite de notre objectif commun. Un vrai bonheur notre asso de Chic'Amis. Les temps très forts de la saison et chers à notre cœur: la venue des auteurs et leurs émotions partagées à la dernière, la salle chantant Joyeux Anniversaire en mode larmes pour Cécile la prof dépressive, l'hommage fort de tous pour la 30^{ème} saison de Popol aux Chic'Aneries. le final chorégraphié puis la belle ligne de tous les Chic'Amis réunis pour le salut. Un nouvel effet Chic'Aneries totalement insolite: une femme enceinte de 8 mois a tellement ri le premier samedi soir qu'en rentrant elle a accouché d'une magnifique Kalie. Vive la magie du théâtre et au plaisir de vous revoir derrière le



rideau.

leschicaneries.jimdofree.com

Les Mains créatives

Trousses et puces



Un très beau et généreux début d'année pour les Mains créatives, tous ateliers confondus.

Pour rappel, ces dames (hélas, ces messieurs en sont actuellement absents, mais nous rappelons qu'ils sont les bienvenus) brodent, cartonnent, cousent, tricotent, inventent, copient ou créent...
Toutes ont des doigts d'or et des mains de fées!

- Preuve en est que 65 trousses, confectionnées avec talent lors des ateliers couture, ont été remises à l'association Raozon'Z'elles qui les distribuera aux écoliers sénégalais lors du rallye la Sénégazelle.
- Deuxième mobilisation des Mains créatives: l'organisation des Puces des couturières et loisirs créatifs. Vous êtes venus en nombre chiner, admirer, échanger... Vous en êtes repartis fourmillant d'idées, ayant trouvé le petit coupon pas cher pour réaliser, qui une petite robe d'été; qui le tissu de rêve pour recouvrir un vieux fauteuil; qui encore les boutons qui vont relooker la veste de l'année dernière...

Puces, brocantes ou vide-greniers riment avec moindre coût et bonnes affaires : on réutilise, on fabrique soimême, on encourage le réemploi des matériaux!

• Contact :

Corinne Orhant

➤ mainscreativesorgeres

@gmail.com

ADDAJE

Troc de plantes : 30 mars



Boutures, repousses, plants, bulbes surnuméraires ou plantes en pots : tout se donne, s'échange ou se récupère! La grainothèque sera présente avec ses jolies enveloppes garnies et répertoriées. Une seule précaution : prenez soin d'emballer vos verdures dans du papier journal. Et prévoyez un étiquetage pour identifier vos brindilles.

Quand ? Samedi 30 mars de 10h à 13h, dans le hall du Belvédère.

Après une certaine somnolence, Addaje ressuscite! Oui, les enjeux sont importants; oui, il faut s'occuper de notre planète; oui, à chaque niveau, on peut agir; oui, les idées sont les bienvenues; oui, toutes et tous sommes concernés!

Retrouvons-nous donc jeudi 4 avril à 20h, salle Vivaldi au Belvédère pour l'assemblée générale. La partie administrative sera réglée rapidement pour laisser place aux échanges et plans d'action afin d'envisager un bel avenir, actif et productif!

• Contact :

ADDAJE - Association
Développement Durable,
Alimentation, Jardins, Énergie

■ addaje35230@gmail.com

06 30 16 57 65

Orchestre Rive Sud - OVO

L'OVO fait peau neuve!



Fort de sa trentaine de musiciens motivés, l'OVO poursuit ses répétitions le vendredi soir, sous la direction de Mériadec Rufet.

Le répertoire est intimiste mais dynamique. La preuve vous en a déjà été apportée lors du concert de Sainte Cécile au mois de décembre. Un nouveau concert se prépare activement, un nouveau répertoire se met en place. Ce concert aura lieu Dimanche 7 avril à 15h, à la salle des

Dimanche 7 avril à 15h, à la salle des Fêtes d'Orgères.

Si vous êtes vous-même musicienne ou musicien, n'hésitez pas, poussez donc la porte de la salle des Fêtes un vendredi soir à partir de 20h30, nous vous accueillerons avec plaisir. Un vaste répertoire musical vous attend dans une ambiance chaleureuse et conviviale.



ovo.gestion@gmail.com

Le P'tit Boz'art

Le P'tit Boz'art devient grand!

À mi-Parcours, on peut déjà dire que les cours du P'tit Boz'Art de cette année sont un vrai succès. Un cours enfants supplémentaire a dû s'ouvrir à la rentrée. 50 artistes en herbe viennent suivre les cours de Stéphane. Trois cours enfants, un cours ados et deux cours adultes par semaine permettent aux élèves d'apprendre l'art en s'essayant à différentes techniques (dessin, sculpture en argile, pointillisme, monotype travail des 3 couleurs primaires, etc.), et surtout en prenant beaucoup de plaisir à créer.

Le P'tit Boz'Art félicite Louise, du groupe ados, qui vient de gagner le concours de dessin du magazine « Julie », bravo à elle.



■ angeline.poulin@gmail.com

Amis de l'orgue

Portrait d'artiste : « Isabelle, organiste en herbe »



Isabelle est arrivée récemment à Orgères avec sa famille. C'est en visitant l'église qu'elle a découvert l'orgue. Intriguée par cet instrument, elle a pris contact avec les Amis de l'Orgue pour une première visite et est venue l'envie d'apprendre à en jouer.

Isabelle, qu'est-ce qui te plaît dans l'apprentissage de l'orgue ?

J'aime le côté ancien. Comme j'ai déjà fait du piano, je connais les bases du clavier et j'ai pu jouer des morceaux. J'aime aussi l'ambiance de l'orgue avec les sons différents et le calme du lieu.

Quels sont tes projets concernant la musique ?

J'aimerais apprendre à jouer le pédalier de l'orgue avec mes pieds. J'aimerais aussi jouer pour un concert et faire visiter l'orgue aux enfants de ma classe.

Qu'est-ce que tu dirais à tes amis pour leur présenter l'orgue ?

Je leur montrerais les claviers, les différents tuyaux, les différences avec le piano, car avec l'orgue, on a besoin de l'air pour les tuyaux et je leur jouerai des musiques. Comme Isabelle, venez, vous aussi, à la rencontre de l'orgue!

① Contact :

Les Amis de l'orgue 06 83 16 57 16 amisorgueorgeres.weebly.com

Le Petit théâtre d'Orgères

Le Petit Théâtre a fêté ses 10 ans



Dix ans déjà qu'une idée née au sein d'un groupe d'amis passionnés de théâtre, a vu le jour : ouvrir le théâtre à tous. Nous avons créé notre propre association en 2013, une troupe adultes et une troupe ados se forment avec notre metteur en scène Éric Lepage, déjà titulaire pour ce même poste au cercle Paul Bert à Rennes.

Au fil des années, l'attrait du théâtre des passionnés orgérois fait grossir nos effectifs. Nous ouvrons en 2014 des ateliers pour les enfants (de 6 à 10 ans), dont certains sont encore parmi nous, les lycéens. Nous sommes passés de 2 ateliers à 8 aujourd'hui, et faisons intervenir des professionnels. au fil des années : Éric, Eddy, Marine, Claire, Emmanuel, Leticia et Audrev. Notre plus grande fierté est que, peutêtre, nous avons un peu contribué à donner envie à certains enfants de faire de leur passion, un métier. Un de nos adhérents est entré au cours Florent à Paris cette année.

Nous avons fêté nos 10 ans le 13 janvier avec plus de 100 personnes invitées, anciens et nouveaux adhérents. Soirée festive avec un spectacle de danse (école Chorédanse de Rennes), un concert avec un orchestre de Noyal-Châtillon-sur-Seiche et bien sûr du théâtre. Merci à tous nos sponsors d'Orgères pour une tombola qualitative.

Agenda : troupe adultes à Chavagne le 7 avril « L'étrange cabinet du docteur Dubillard ».

① Contact :

Sylvie Duhamel

✓ lepetittheatredo@gmail.com

✓ 06 81 74 11 23

AIKIDO

Une belle saison riche en évènements et stages intensifs



Lors du national de la fédération « UFOLEP » à Roubaix en octobre, des grades de haut niveau ont été attribués notamment à Marc Haziza qui a créé l'association d'aïkido et l'enseigne à Orgères depuis près de 25 années.

En janvier, lors du stage qui s'est déroulé à Orgères, des grades de niveau 1^{er}, 2^{ème} et 3^{ème} Dan « UFOLEP » ont été attribués à des pratiquant.es du Dojo.

Cette saison, le calendrier s'est enrichi d'un nouveau dojo, celui de Douarnenez.

Les pratiquant.es ont donc un rendez-vous chaque mois pour un stage dans divers dojos de Bretagne et au-delà également.

Cette dynamique des inter-dojos avec des enseignant.e.s différent.e.s est très motivante pour les pratiquant.e.s.

L'aïkido est un bel art martial efficace. Il comporte des centaines de techniques à mains nues ou par armes. Il ne nécessite pas d'aptitudes particulières pour le pratiquer, il s'adresse à tous.tes. Les portes sont ouvertes.



Adultes et adolescent(e)s: 02 99 57 61 56 aikidoorgeres.wix.com

USOF - Football

Vive le football féminin!



Durant le mois de janvier, l'USOF a ouvert ses portes aux joueuses féminines de tout âge souhaitant s'initier au foot. Au total, ce sont une trentaine de joueuses qui ont participé à ces séances, dont la dernière a été effectuée avec Camille Guinard, joueuse du Stade Rennais.

La traditionnelle soirée du club approche à grands pas! Venez passer un moment convivial le samedi 13 avril 2024 à la salle des fêtes d'Orgères. Cette année, ajoutez une touche de vert à votre tenue!

Dans l'après-midi, l'USOF vous convie également à sa toute première olympiade, « les USOlympiades ». Tir à la corde, chamboule-tout géant, course en sac à patates... Une dizaine de stands de jeux seront mis en place. Orgérois, Orgéroises, vous êtes les bienvenu.e.s!

Réservations pour la soirée du club au 06 68 86 63 50.

Agenda : le tournoi « Style Bercy » aura lieu cette année les 9, 10 et 11 mai.



usof.fr
usofootball.footeo.com

AOB Badminton

Gymnastique volontaire - AGV

Un nouvel animateur sportif Suite au départ d'Arnaud, l'association a accueilli, le 25 janvier, un nouvel animateur sportif, Romain, pour les cours gym adultes du jeudi matin. Il rejoint l'équipe en place, Véronique (Pilates/ lundi midi), Isabelle (gym dynamique/ mardi soir), Régine (gym enfants/ mercredi après-midi). Nous avons également rencontré le nouvel éducateur sportif de la commune, Jean-Baptiste Michel, et nous le remercions de sa présence. Le 24 janvier 2024 s'est déroulée l'assemblée générale au cours de laquelle Yannig Pellerin, actuel président, a annoncé son retrait pour le 30 juin 2024. Il y aura donc une assemblée générale extraordinaire en juin, les licenciés recevront une convocation précisant la date.

Agenda : GV 'Athlon le mercredi 15 mai/Jeux orgérois le 8 juin.



gvorgeres35@orange.fr

AMJO

Un nouveau coach à l'AMJO

L'AMJO vous remercie pour votre présence lors de la galette des rois. À cette occasion, nous avons pu échanger ensemble, souhaiter un bel avenir à notre coach Arnaud et accueillir Alex notre nouveau coach de cardio-renfo qui vous accueille le lundi à 19h et le mercredi à 19h40.

Le gala de fin d'année est en préparation, votre aide sera précieuse pour que nos petits et grands danseurs profitent de cette belle expérience.

Agenda: 23 juin: gala à la salle des fêtes Portes ouvertes AMJO: dernière semaine de juin.

L'AMJO vous invite à rejoindre le bureau!



Judo Club Orgères

Cinquantenaire du club de Judo d'Orgères « Pierre Jeusset »



Fondé en 1973 par Pierre Jeusset (ancien maire d'Orgères) et Michel Chauveau, le Club de judo fêtera son cinquantenaire avec, à cette occasion un gala le samedi 25 mai à la salle Richard Dacoury.

Un invité de prestige sera présent : Cyrille Maret, médaillé aux Jeux Olympiques 2014 et multiple champion de France.

Pour cette grande fête, le club est mobilisé à travers différentes actions : financières (tombola dont les billets sont toujours disponibles à la vente, sponsoring, vente de crêpes à la chandeleur), sportives (passage de ceinture noire pour quatre de nos judoka.tes), et enfin actions sur les réseaux sociaux (nouvelle page Facebook, création d'un compte Instagram...). Notre club se félicite du dynamisme et de l'implication de ses adhérents, et vous convie nombreux à notre gala.



judocluborgeres@gmail.com

AOB Badminton

Des badistes orgérois déchaînés en 2023/2024!



Depuis le début de la saison, tout ou presque semble sourire à l'AOB. Forte de ses 155 licenciés. l'association multiplie les bons résultats en tournois mais également en interclubs, tant chez les jeunes que chez les seniors. Les podiums s'enchaînent sur les tournois avec notamment une participation remarquée sur la finale départementale jeunes qui avait lieu à Guipry-Messac en janvier dernier. Pour la première fois dans l'histoire du club, 8 joueurs de l'AOB ont été qualifiés en simple et 10 ont participé aux tableaux de double et de mixte. Le club est reparti avec 5 belles médailles autour du cou : bravo à William Taib. Simon Imbert, Lou-Ann Kerneis et Lila Idnarour! Gardons le cap pour cette deuxième moitié de saison...

① Contact :

Matthieu Pioc, Président:
06 61 74 85 91
Olivier Kerneis, Coach:
06 10 47 27 71
aob-badminton-orgeres.

blogspot.com

AOB35

Zoom écoles

École publique élémentaire Les Grains d'Orge



Le jeudi 25 janvier, les élèves de quatre classes de l'école ont présenté un spectacle à leurs familles dans la salle Dacoury. Il s'agissait d'un projet mené depuis le mois de septembre dans le cadre du dispositif Musique à l'école.

L'idée de départ était d'allier le sport à la musique. En cette année olympique, il a été décidé de créer une cérémonie d'ouverture des Jeux Olympiques, présentant différents sports sous la forme de productions vocales et instrumentales.

Ce travail a été réalisé avec Nicolas Cuénot, musicien intervenant à l'école « Musique Sur la Rive Sud ». Il est intervenu auprès des élèves de CP de M. Jolys, de CP/CE1/CE2 de M^{me} Stervinou et M. Bruneau, de CE1/CE2 de M^{me} Aubineau et de CE2 de M^{me} Puibaraud.

Merci à tous ceux qui ont permis la réalisation de ce projet.



≥ ecole.0351862j@ac-rennes.fr

École privée du Sacré-Cœur



Vers la démarche de développement durable

Cette année, nous avons choisi de nous engager dans la démarche de développement durable pour valoriser ce qui est déjà en place dans l'école, déposer une demande de labellisation E3D et concrétiser un aménagement durable des cours de l'école.

Une élection d'éco-délégué.e.s a été organisée!

Le bureau de direction a été transformé en bureau de vote. Un grand merci aux services techniques qui nous ont prêté isoloirs, urne et pupitre!

30 éco-délégué.e.s ont été élu.e.s (15 filles et 15 garçons, 2 titulaires et 2 uppléant.e.s par classe, élèves de la GS au CM2).

Les éco-délégué.e.s de CM2 ont été invités à participer au premier conseil d'établissement le lundi

12 février pour présenter le travail réalisé lors de leur premier conseil d'élèves et participer activement au projet E3D.

La prochaine étape est la création d'un comité de pilotage pour mener à bien l'aménagement durable des

Une animation Handisport

Mardi 13 février, un animateur et un bénévole du comité départemental handisport d'Ille et Vilaine sont venus à l'école proposer des ateliers aux élèves de CE2, CM1 et CM2. Nos élèves se sont initiés à une pratique paralympique, le Boccia, au basket fauteuil et à un parcours pour déficients visuels.

> Ils se sont montrés très motivés et très heureux d'avoir vécu cette expérience Handisport.



eco35.sacrecoeur.orgeres@ enseignementcatholique.bzh



Collège Andrée Récipon



Les collégiens à la rencontre des agriculteurs

Au mois de janvier 2024, les élèves éco-délégué.e.s du collège Andrée Récipon ont eu l'opportunité de rencontrer un jeune agriculteur BIO basé sur la commune d'Orgères. Frédéric Poulaud nous a très gentiment ouvert les portes de son exploitation familiale afin de présenter son travail et celui de ses frères.

Les questions de nos jeunes se sont enchaînées pendant 1h15: parcours de formation, conditions de travail, cahier des charges pour produire BIO, condition animale, économies d'énergie, travail en famille et mouvement de contestation... Rien n'a été oublié, et rien n'a été éludé de la part de notre hôte.

Les jeunes ont également beaucoup apprécié de pouvoir approcher les vaches et veaux de la ferme.

Un grand merci à Frédéric pour son accueil et sa bienveillance!



○ 02 23 50 00 30 **○** ce.0352691k@ac-rennes.fr

Votre partenaire sécurité sur Orgères

ALARME | VIDÉOSURVEILLANCE | DOMOTIQUE contact@id2s.fr - 02 30 96 67 16 - www.id2s.fr



Votre partenaire incontournable pour un environnement impeccable!

→ Nos prestations:

- Nettoyage d'unités de production industriel.
- Nettoyage d'entrepôts de stockage industriel.
- Nettoyage de fin de chantiers de construction.
- Nettoyage de bureaux et bâtiments communaux.
- nettoyage des centres medicaux et officines.
- Lavage de vitres, Bardages, Ehpad, écoles, commerces.
- Nettoyage de parkings.

✓ Pourquoi Choisir OUEST NETTOYAGE INDUSTRIEL & EXPRESS?

- Expertise Avancée : Des années d'expérience dans le nettoyage industriel.
- Flexibilité et Fiabilité : Nous nous adaptons à vos besoins pour des résultats sans faille.
- Service Client Dédié : Votre satisfaction est notre priorité.



0243614676



contact35@ouestnettoyage.fr



www.ouestnettoyage.com



Orgères (35230), Bretagne, France







À votre écoute Vivons Orgères Bloc-notes

Les questions du mois

2

Quand auront lieu les élections européennes ?

Les élections européennes auront lieu le dimanche 9 juin 2024, à la halle des sports.

Vous pouvez encore vous inscrire sur la liste électorale jusqu'à fin avril.

Si vous avez changé d'adresse à Orgères, merci d'en informer la mairie en envoyant un justificatif de domicile par mail, ou en le déposant directement à l'accueil.



Les jeunes qui atteignent l'âge de 18 ans au plus tard le 8 juin 2024 et qui ont été recensés à Orgères (recensement militaire à 16 ans pour la JAPD), sont inscrits d'office sur la liste électorale d'Orgères et n'ont aucune démarche à faire.

Dans tous les cas, vous recevrez une carte électorale avant les élections. Pour les électeurs déjà inscrits et n'ayant pas changé d'adresse, ils voteront avec la carte électorale de 2022. Petit rappel : le jour des élections, il est nécessaire de présenter une pièce d'identité avec photo, en cours de validité (Carte d'identité, passeport, carte vitale, carte d'invalidité, carte d'ancien combattant...).

2

Rappel concernant la violence sur animaux



En lien avec des propos agressifs et des disparitions inquiétantes d'animaux, voici un rappel concernant la violence envers les animaux domestiques :

Article 521-1: « Le fait, publiquement ou non, d'exercer des sévices graves ou de commettre un acte de cruauté envers un animal domestique, ou apprivoisé, ou tenu en captivité, est puni de trois ans d'emprisonnement et de 45 000 € d'amende. »

Les maltraitances envers un animal domestique ou un animal sauvage peuvent être signalées à la police ou à la gendarmerie, aux services vétérinaires de la DDPP, ou en ligne sur www.service-public.fr

Ces maltraitances sont punies par le code pénal.



Social

• Assistante sociale

Rendez-vous possible sur demande auprès du CDAS de Chartres-de-Bretagne : \$ 02 22 93 68 40

ADMR - Association Aide à Domicile en Milieu Rural

Garde d'enfants, entretien du domicile, soin à domicile, aide aux seniors et aux personnes handicapées

ADMR L'Ise et les Bruyères, Pont-Péan © 02 99 57 90 68

ASSIA Réseau UNA

Accueil de jour des personnes âgées et autres services proposés

Chartres-de-Bretagne 02 22 93 68 40

Permanences de MUTAMI

Sur rdv auprès de notre référent Anthony Gaborit

Maison des solidarités / Orgères € 09 77 42 55 25 - 07 86 73 84 96 Manthony gaborit@mutami.fr



Emploi

Point Accueil Emploi (PAE)

Pour faciliter les démarches liées à la recherche d'emploi et de formation et aider les employeurs dans leurs recrutements

Permanence sans rdv les vendredis 9h30-11h30 au Belvédère.

• We Ker

Permanences au Belvédère, sans rdv le mardi.

**** 02 99 41 33 34 **** 06 10 89 30 06

• Ker Emploi

Association de services aux

02 99 35 86 06



Retrouvez toutes les infos sociales de la commune sur www.orgeres.fr (rubrique solidarité & social)





DÉCORATION D'INTÉRIEUR & AGENCEMENT

Staff Décor FABRICANT

ZA de l'Hermitière, route de Nantes, 35230 Orgères

02 99 42 30 30 info@staffdecor.fr www.staffdecor.fr







AGRICULTEURS

PROFESSIONS LIBÉRALES COMMERÇANTS, ARTISANS 🗸

ASSURÂNCES PARTICULIERS / EMPRUNTEURS

PRÉVOYANCE SANTÉ 🗸



2 AGENCES POUR MIEUX VOUS SERVIR!



- 🗎 1 Allée du Levant 35230 ORGÈRES
- **9** 02 23 05 62 13
- **≈ 1 Place Féart 35470 BAIN-DE-BRETAGNE**
- **6** 02 99 43 73 12
- **⋈** bain.de.bretagne@thelem-assurances.fr

N°ORIAS 16002898 - N°ORIAS 22 003 166





Orgères a besoin de vous!

Dans cette tribune libre, la parole est donnée à Laurence Hanry, Adjointe à la Communication et Thierry Guerriau, Adjoint à la Vie Sportive et Associative.

Vous n'avez pas été sans remarquer la bonne santé du tissu associatif orgérois. **Culture en chaîne, sport en trame, l'ensemble constitue un maillage solide et durable.** La saison dernière a été marquée par les bons résultats de nos sportifs, petits et grands, en individuel ou en équipe. Cela ne va pas sans travail, sans engagement, sans sens des responsabilités. Faire du sport en amateur ou en compétition, c'est se projeter à moyen ou à long terme, vouloir toujours faire mieux, partager des enjeux communs!

Mais ce n'est pas que cela... C'est aussi avoir le sens de l'autre, de l'appartenance à une équipe, avoir un certain niveau d'exigence pour soi comme pour les autres, se respecter et les respecter.

C'est se donner les moyens de réussir ou de faire réussir son équipe. En d'autres termes, c'est donner le meilleur de soi-même et s'enrichir de toutes les rencontres.

Toutes ces valeurs sont aussi des valeurs de citoyenneté, car on les retrouve chez chaque jeune, chaque adulte qui s'engage pour une cause, une association, un mandat. Il donne de son temps, sacrifie d'autres loisirs ou rencontres, met ses compétences au service d'un mieux vivre-ensemble. Chacun d'entre nous, parce qu'il est aussi un citoyen, peut faire vivre ces valeurs. La mise en place des comités de quartiers et de hameaux évoquée dans l'édito de notre maire sera une nouvelle occasion de le montrer.

Les résultats sportifs orgérois en 2023 :

Basket Orgerblon: seniors 1 H montés de Régional 3 à Régional 2 (2ème de leur groupe), seniors 3 H montés de D4 à D3, U15 F finissent 2ème poule élite région (vice-championne de Bretagne), U18 F en finale de coupe 35. **Volley Ball Orgerblon**: seniors F montent de Pré-Régional en Régional (vainqueur coupe 35), M13G perf vice-champions département, M15G champion départemental, M15F perf 2ème championnat départemental.

Badminton AOB: UNSS collège vice-champions de France, Olivier Kerneis double-champion de Bretagne en double hommes et mixte.

Hand-Ball COBSE: U11 premiers en D2, U13 A finissent 3^{ème} de leur championnat régional. Judo Club: Raphaël Lhermitte, champion de Bretagne. Un grand bravo à tous et toutes!

La Majorité

Ensemble pour Orgères

Cela fait maintenant 2 ans que vous nous avez fait confiance et que nous vous représentons au sein des instances de notre commune. Nous participons tous les mois aux commissions et au Conseil Municipal, nous sommes attachés à écouter, proposer, questionner, et parfois nous sommes amenés à nous opposer aux orientations et décisions votées. Nos prises de parole n'ont pas pour but d'obstruer l'action municipale mais davantage d'engager des échanges sur des points qui ne nous semblent pas suffisamment étudiés ou analysés (ex : installation d'une vidéo-protection pour la somme de 100 000€ HT). Les réunions du Conseil Municipal sont enregistrées. Vous pouvez retrouver la teneur des échanges en prenant connaissance de la retranscription faite dans les comptes-rendus téléchargeables sur le site de la commune. Vous êtes nombreux à nous solliciter, nous questionner autour de la vie municipale. Vous souhaitez des informations, nous exprimer des inquiétudes, ou vous souhaitez avoir notre regard sur une situation, une décision ou une orientation de la majorité, nous souhaitons désormais vous répondre publiquement! Nous avons créé un espace pour recueillir votre parole, vous pouvez nous écrire à l'adresse suivante : minoriteorgeres@gmail.com

Question de Paul : « En septembre 2022, un projet d'aménagement du complexe sportif a été exposé par l'équipe actuelle. Sans nouvelle à ce jour, nous aimerions savoir, d'une part où en est le projet, et d'autre part la vision de l'équipe minoritaire sur ce projet. »

Réponse des élus de la minorité: Nous vous confirmons que les préconisations de l'étude urbaine réalisée par le Cabinet TICA pour un montant de 50 600 € HT ne seront pas suivies par la Majorité. Nous avons découvert à la lecture du compte-rendu de la réunion avec les associations du 14 novembre 2023 que le projet était abandonné (pour mémoire : transfert du terrain de football pour construire un nouvel espace dédié à la jeunesse et au centre de loisirs). Monsieur le Maire a évoqué que ce dossier n'était pas prioritaire et qu'il fallait réduire le nombre de places pour le centre de loisirs alors que le compte-rendu du conseil périscolaire du 28 octobre 2023 précisait que 22 enfants ont été refusés le mercredi faute de place. Nous vous informons également que les frais d'études liés à la réfection du terrain d'honneur actuel apparaissent au budget 2024 et les travaux planifiés sur 2025. Nous sommes satisfaits que le terrain ne soit pas transféré pour limiter les coûts, mais déplorons les retards pris sur certains dossiers (report de la rénovation du terrain, travaux d'éclairage pour la piste d'athlétisme, avenir de l'Emaj, accueil des enfants au centre de loisirs). Enfin, nous espérons vivement que les utilisateurs et riverains seront associés aux réflexions du futur complexe.

La Minorité

Contact: ensemblepourorgeres@gmail.com • Erwan Moreau, Sylvie Duhamel, Hugo Jeanne, Laëtitia Brunel, Christophe Deniaud, Karen Touchais et Gwénaelle Eudeline











POELES & CHEMINEES RESISTAFF

PARTENAIRE DE VOTRE CONFORT DEPUIS 2003

LE CHAUFFAGE AU BOIS: CONFORT ET ECONOMIES





Poêles à bois, poêles à granulés, cheminées, inserts Venez découvrir notre gamme complète d'appareils!







Mars

• Fête du printemps, Troc de plantes et Braderie de livres

Samedi 30 mars de 10h à 13h

Organisés par Addaje et la Médiathèque

Au Belvédère

Avril

 Exposition de Arno Paillard « Invisible / in Visible » Peintures

Jusqu'au 30 avril

- Pall-Expos du Belvédère
- o arnopaillard
- Soirée d'information LÉO

Jeudi 4 avril à 19h30

- Salle du Coteau
- ✓ contact.leo.orgeres@gmail.com
- Concert de la Sainte-Cécile OVO

Dimanche 7 avril à 15h

- Salle des Fêtes
- Cabaret IMPRO

Vendredi 12 avril à 20h30

Avec la troupe des Caucus Tadors À partir de 6 ans - Gratuit

- Médiathèque (sur réservation)
- Lâcher de truites

Samedi 20 avril

Organisé par le Comité des Fêtes ♀Étang - route de Bourgbarré

 Atelier et rencontre avec Francois Soutif (illustrateur auteur)

Mardi 23 avril entre 9h30 et 12h30

Dans le cadre du Prix Bulle de lecture Tout public - Sur réservation Programme en détails à la médiathèque

Mai

Exposition des « Pinceaux du lundi »

Tout le mois de mai

- Hall-Expos du Belvédère
- Tournoi « Style Bercy »

Les 9, 10 et 11 mai

- Organisé par USO Football
- Complexe sportif
- Marché créatif spécial « Fête des mères »

Samedi 18 mai de 9h à 13h

Sur le marché, place de l'église

Vide-Greniers

Dimanche 2 juin (journée)

- Organisé par le Comité des Fêtes
- Opens le centre-bourg
- Jeux orgérois 5ème édition

Samedi 8 juin (journée)

Complexe sportif

 Projection Opéra sur écrans « Tosca » de Giacomo Puccini

Samedi 8 juin à 20h

💡 Belvédère – Gratuit Sur réservation



Soirée Jeux de société

Vendredi 24 mai de 20h à 23h

Dans le cadre de la Fête du jeu

Belvédère - Accès libre

Juin

Exposition des ateliers du « P'tit Boz'Art »

Tout le mois de juin

Sections enfant, ados et adultes 🔾 Hall-Expos du Belvédère

Fête de la musique

Vendredi 21 juin à partir de 19h

Concerts, animations et restauration

- 🖓 Dans le centre-bourg
- Gala de danse AMJO

Dimanche 23 iuin

Salle des fêtes

Feu d'artifice

Samedi 6 juillet

Organisé par le Comité des Fêtes

Complexe sportif

Retrouvez toutes ces infos sur le site www.orgeres.fr Rubrique Agenda et sur Facebook facebook.com/orgeres



Proposée par la Mairie d'Orgères et la SA HLM BSB Les Foyers.

30 appartements au **coeur de la ville** d'Orgères, conventionnés et adaptés.

- > Type 2 (24 logements)
- Type 3 (6 logements)

Salle commune, ateliers d'animation et d'échanges avec Assia Réseau Una tout au long de l'année.

Balcon, ascenseur & places de parking



Contact



02 99 84 55 55 06 12 17 47 72



rozenn.legoff@bsb-lesfoyers.com





